

GESTIÓN EN SALUD PÚBLICA

aportes a la gestión necesaria para la sustentabilidad de la SALUD PÚBLICA como figura esencial de los servicios sociales básicos para la sociedad humana, para la familia y para la persona como individuo que participa de la vida ciudadana.

sábado 26 de noviembre de 2011

La SEMI aboga por un enfoque multidisciplinar en el manejo del paciente con enfermedad autoinmune sistémica || El Médico Interactivo, Diario Electrónico de la Sanidad

La SEMI aboga por un enfoque multidisciplinar en el manejo del paciente con enfermedad autoinmune sistémica

Madrid (26-28/11/2011) - Redacción

- Cerca de 400 internistas de 100 hospitales españoles asisten en Madrid a la IV Reunión Nacional del Grupo de Trabajo de Enfermedades Autoinmunes Sistémicas de la Sociedad Española de Medicina Interna

- La SEMI está desarrollando un borrador de los criterios para acreditar la capacidad formativa específica en estas patologías en los servicios de Medicina Interna

Las Enfermedades Autoinmunes Sistémicas (EAS) conforman un amplio grupo de patologías de muy variada expresión clínica, poco conocidas por la población e incluso en el ámbito médico. A pesar de que no se conoce su origen, se sabe que todas comparten un fallo del sistema inmune, que deja de realizar su trabajo adecuadamente (defendernos de las agresiones externas) y pasa a producir daño en los propios tejidos y células.

Entre ellas, las más frecuentes son el lupus eritematoso sistémico -la más conocida y que padece una de cada 10.000 personas en nuestro país-, el síndrome de Sjögren -que afecta al 0.5 por ciento de la población-, la esclerodermia, el síndrome antifosfolípido, las miopatías inflamatorias y las vasculitis sistémicas -algunas de estas son consideradas enfermedades raras al afectar a una de cada 100.000 personas-.

Su manejo recae cada vez con más frecuencia en los servicios de Medicina Interna, ya que todos y cada uno de los órganos y tejidos del cuerpo pueden verse afectados por ellas y es habitual que las manifestaciones clínicas sean múltiples y simultáneas.

Así, las EAS pueden ocasionar daño a diferentes órganos como el cerebro, los riñones, los pulmones, el corazón o la vista y pueden conllevar situaciones clínicas graves con una alta mortalidad. Según el doctor Manuel Ramos Casals, coordinador del Grupo de Trabajo

Curso Terapia Familiar

Modalidad Presencial y Online/200h.
Intervención Familiar Sistémica
www.kine.org

Univ. Europea de Madrid

Comienza tus estudios en Diciembre.
Ven y desmárcate! Últimas Plazas.
www.uem.es/902232350

Tratamiento de adicciones

La drogadicción tiene cura Ingreso desintoxicación alcohol
www.clinicacapistrano.com

Anuncios Google

SALUD PÚBLICA EN COLAPSO



Propiedad de Juan Carlos Arboleda Zapata:
elpulso@elhospital.org.co

SALUD EQUITATIVA

con la tecnología de

AddThis

SHARE ...

Archivo del blog

▼ 2011 (7327)

▼ noviembre (644)

[Un estudio del Ides constata que es necesario repe...](#)

[Aumenta la donación de cadáveres para la investiga...](#)

[Los médicos reclaman a Rajoy que no](#)

de Enfermedades Autoinmunes Sistémicas (GEAS) de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), "esto confiere al médico internista la capacidad para evaluar al paciente en su conjunto, coordinar la asistencia y ser el médico referente de estas patologías. El internista ha conseguido liderar en la actualidad el manejo de las principales EAS a nivel asistencial, docente e investigador".

El experto opina que "los nuevos conocimientos clínicos y terapéuticos, con la aplicación de instrumentos específicos que evalúen la calidad de vida, la morbilidad, la cuantificación del daño crónico acumulado, el riesgo vascular o la pérdida de masa ósea, nos han enseñado que tenemos que empezar a cambiar las estrategias tanto en la valoración del paciente como en las pautas del tratamiento, con el fin de realizar una valoración integral y multidisciplinar de la persona que las padece".

Reunión Nacional

Por ello, durante los días 24 y 25 de noviembre, Madrid ha sido la sede de la IV Reunión de Enfermedades Autoinmunes Sistémicas de la SEMI, que reúne y actualiza los conocimientos de cerca de 400 internistas de 100 hospitales de toda España; posteriormente, el día 26, se celebra la V Reunión Nacional de Actualización en Enfermedades Autoinmunes Sistémicas para Residentes.

Según el doctor Ramos, "esta reunión es el estandarte del grupo y, por méritos propios, se ha convertido ya en referente nacional de la formación y la actualización en el campo de las EAS".

Los principales objetivos de la reunión son la actualización en conocimientos diagnósticos y terapéuticos de las EAS, junto con la exposición de los registros nacionales en las principales enfermedades, que incluyen en total a más de 3.000 pacientes, y el análisis del área de capacitación específica en EAS de la mano del profesor Miquel Vilardell (presidente de la Comisión Nacional de la Especialidad), un instrumento capaz de acreditar la competencia en el manejo clínico de estos pacientes alcanzada por muchos Servicios de Medicina Interna, lo que, según el doctor Ramos, "es el extremo opuesto a la atomización de conocimiento que representaría la creación de nuevas especialidades médicas".

Avances en el tratamiento de las enfermedades autoinmunes sistémicas

Otro de los objetivos fundamentales de la reunión es el análisis de los grandes avances que se están produciendo en el tratamiento de estas enfermedades y que van a contribuir a mejorar de forma significativa la supervivencia y calidad de vida de los pacientes este decenio.

Este año 2011 se está caracterizando por la comunicación de resultados de investigaciones internacionales sobre el tratamiento del lupus eritematoso sistémico y la esclerodermia, unos resultados que aportan un nivel de evidencia científica de alta calidad, y que van a marcar un antes y un después en el manejo de dichas enfermedades.

En el caso de la esclerodermia, se han publicado los primeros resultados de un nuevo grupo de fármacos con actividad antifibrótica (imatinib), el uso del micofenolato en las formas difusas de la enfermedad y especialmente la publicación del estudio RAPIDS-2 en el que se demuestra la capacidad de un antagonista de la endotelina (bosentan) en prevenir la aparición de nuevas

[toque la actua...](#)

[AHRO Innovations Exchange | Taking Charge of Your ...](#)

[AHRO Innovations Exchange | Partnering with Patien...](#)

[AHRO Innovations Exchange | Low-Income, Rural HIV/...](#)

[AHRO Innovations Exchange | Culturally Appropriate...](#)

[TUBERCULOSIS, MDR Y XDR, ALTA PREVALENCIA - PERÚ |...](#)

[Manuela, Lali y Marta sufren a diario la ciudad - ...](#)

[El acuerdo catalano-aragonés para la prestación sa...](#)

[Uno de cada tres profesionales no sigue las pautas...](#)

[Profesionales de atención primaria abogan por la e...](#)

[Health insurer charging unreasonable rate increase...](#)

[nsf.gov - Funding - Advancing Health Services thro...](#)

[AHRO 2011 Annual Conference E-prescribing Improves Safety and Efficiency. Ye...](#)

[HONGOS VENENOSOS, MUERTE - ESPAÑA \(CATALUÑA\) || Pr...](#)

[INFLUENZA A, H3N1, NIÑOS - EEUU: CORRECCIÓN](#)

[Educación Integral de la Sexualidad. Orientaciones...](#)

[ERE a la investigación biomédica - ELPÁIS.com](#)

[Copago por cada visita al médico no, pero... · ELP...](#)

[Los antinucleares alemanes bloquean el avance del ...](#)

[Casi 2.500 personas fallecen al año en España en a...](#)

[HHS expands initiative to protect Medicare and sen...](#)

[Unir fuerzas públicas y privadas es clave para fre...](#)

[El código de conducta para ensayos clínicos debe i...](#)

[El SAS, condenado por privar del derecho a abortar...](#)

[El paciente que anula una cita no puede reclamar p...](#)

[La agilización de la Justicia es el reto urgente p...](#)

[Luz verde a la reforma de la Ley de Colegios Profe...](#)

[Opinión Editorial - Antoni Trilla - La seguridad c...](#)

[Suspendida otra orden de AP que obliga a informar ...](#)

[La OMS pide mejorar la información sobre la salud ...](#)

[La Unión Europea cierra el dictamen motivado contr...](#)

[La SEMI aboga por un enfoque multidisciplinar en e...](#)

[El Fondo Mundial suspende su última ronda para con...](#)

[Núñez Feijóo apoya "hablar de una nueva prestación...](#)

[Las Cortes de Castilla-La Mancha piden a Cospedal ...](#)

[El Consejo de Ministros toma conocimiento del Info...](#)

[El Colegio de Médicos de Barcelona pide la extensi...](#)

lesiones vasculares cutáneas.

En el terreno del lupus, destacan las terapias biológicas, el desarrollo de nuevas terapias capaces de neutralizar autoanticuerpos patogénicos lúpicos (péptidos DWEYS) o la reciente publicación en la revista New England Journal of Medicine del papel clave de un fármaco inmunodepresor (micofenolato) en el tratamiento de la nefritis lúpica.

Así, el 1 de noviembre se inició una nueva era en el tratamiento del lupus con la incorporación de la terapia biológica "belimumab" como primer fármaco aprobado específicamente para el lupus, un hecho que no ocurría desde hace más de 50 años.

Y es que según el experto, esta década "va a estar marcada por el aterrizaje definitivo de las terapias biológicas en estas patologías, fármacos dirigidos contra dianas moleculares específicas relacionadas con la respuesta inmunitaria".

Según el doctor Ramos, "la experiencia acumulada en el registro BIOGEAS por el grupo de autoinmunes de la SEMI va a resultar clave en el manejo de estos pacientes tratados con terapias biológicas a partir de ahora y va a impulsar la creación de nuevos protocolos y dispositivos asistenciales (guías de práctica clínica, hospitales de día y unidades de consulta rápida) en los servicios de Medicina Interna. El objetivo es definir el papel que estas prometedoras terapias puedan tener en la mejoría de la calidad de vida y de la supervivencia del paciente y asegurar que su uso consigue sumar años de vida a los pacientes".

Impulso de la formación para residentes

Uno de los principales objetivos del GEAS de la SEMI es impulsar el papel del residente en la formación e investigación en estas patologías. En ese sentido, se está desarrollando ya un borrador de los criterios para acreditar la capacidad formativa específica en los servicios de Medicina Interna y se va a promover de forma activa la integración del residente en los distintos proyectos de investigación del GEAS, tanto nacionales como internacionales, con la posibilidad de realizar estancias formativas en el extranjero en centros y unidades de excelencia.

El mejor ejemplo aglutinador de todas estas ideas es la celebración, posterior a la reunión del GEAS, de la V Reunión Nacional de Actualización en EAS para Residentes en el Hospital La Paz de Madrid, en la que están inscritos más de 300 residentes de toda España.

[El Médico Interactivo, Diario Electrónico de la Sanidad La SEMI aboga por un enfoque multidisciplinar en el manejo del paciente con enfermedad autoinmune sistémica](#)

Publicado por salud equitativa en [10:44](#)

0 comentarios:

[Publicar un comentario en la entrada](#)

[Una gestión clínica que pase por una mejor gestión...](#)

[La Generalitat de Catalunya garantiza al Estado la ...](#)

[Garantizar buenos sistemas de información, desarro...](#)

[Crisis económica y salud: problemas y oportunidad...](#)

[Estado de excepción económica permanente · ELPAÍS...](#)

[Murcia también retira la cartilla sanitaria a para...](#)

["El reciclaje de bombillas me está haciendo la vid...](#)

[Más de 3.000 investigadores contra los despidos en...](#)

[Un tribunal prohíbe las visitas turísticas a la zo...](#)

[Parados gallegos sin prestaciones llevan dos meses...](#)

[Su morfina puede esperar · ELPAÍS.com](#)

['La Sanidad es un derecho, pero no tiene por qué s...](#)

[Condenado a siete años de cárcel por simular duran...](#)

[Sociedad Argentina de Medicina Biológica y Homotox...](#)

[La SEN crea un observatorio específico para evitar...](#)

["Nos gustaría mancomunar y aliarnos de cara al fut...](#)

[El modelo concesional inicia su deconstrucción - D...](#)

[Una sentencia condena a dos médicos por no detecta...](#)

[Las centrales de clase se unen contra los recortes...](#)

[Extremadura ahorrará 18 millones en farmacia - Día...](#)

[El PP sugiere suprimir o copagar servicios inneces...](#)

[Vera anuncia un Plan de Conciertos y rehúye la pri...](#)

[La Comisión emplaza a España a dar la TSE a los co...](#)

[El 'viejo' dilema del copago farmacéutico - Diario...](#)

[Un nuevo modelo necesita el pacto de Estado, reite...](#)

[Most docs return to work after addiction treatment...](#)

[Cuatro fármacos envían a miles de personas mayores...](#)

[ProMED-mail | ProMED-mail: SARAMPION, EXTENSIÓN DE...](#)

[ProMED-mail | ProMED-mail: VIH TIPO N, PRIMER CASO...](#)

[ProMED-mail | ProMED-mail: INFLUENZA A, H3N1, NIÑO...](#)

[New Study Finds E-prescribing Is Safe and Efficien...](#)

[Avisos de TV permiten conocer mejor los signos de ...](#)

[Aumentan las visitas a emergencias por las enferme...](#)

[La Rioja negó una ambulancia a una vasca con el de...](#)

[Violencia contra las mujeres - ELPAÍS.com](#)

[54 mujeres deberían estar aquí · ELPAÍS.com](#)

[La violencia contra mujeres y niñas · ELPAÍS.com](#)